



わらしべの里通信



スポーツ交流会楽しむ



10月12日(木)に栃木市障害者施設協議会の主催で、18回目のスポーツ交流会が栃木市運動公園の体育館で開催され、市内の施設の人達も大勢来ていました。

当日、仲間たちは、みんなお揃いのわらしべTシャツに着替え、白組として参加しました。開会式後は恒例になった、全ての施設の仲間たちと、ロープ送りの競技から始まりました。競技の司会進行は仲間が行いました。競技の途中で、「紅組ガンバレ!! 白組ガンバレ!!」と応援しました。その後は、「玉入れ」や「綱引き」、「必殺!血返し」、「缶釣り競争」など8種目を競い合いました。綱引きの競技中に、栃木市のマスコットキャラクター「とち介」が応援に駆けつけ、みんな大喜びでした。

閉会式では、紅チームの勝利が発表され幕を閉じました。紅チームはみんなで喜び合い他の施設ともスポーツ交流会を通して絆を深め、体育館を後にする頃には紅組



とち介も応援してくれました♪



真剣な顔で缶釣りをしている仲間

市内施設の仲間達と交流

も白組も関係なく楽しい1日となりました。そして、仲間たちはそれぞれの送迎バスに乗って帰路に着きました。

仲間たちに感想を聞くと、大勢の前で、「体操が出来てよかった」、「必殺!血返しに出場した仲間・「皿をひっくり返すのが楽しかった」・綱引きに出場した仲間、「引っぱられて楽しかった」・リレーに出場した仲間、「走れて楽しかった」・ロープ送りに出場した仲間、「負けたけれど、楽しかった」・フライングディスクに出場した仲間、「輪の中に入れられなかったけど、いい体験になった。来年は入れられるようにしたいです」と、それぞれに熱の入った感想を話してくれました。

(POR)

9月~10月の行事

1日	レクリエーション
15日	仲間の会 誕生会(1人)
12日	スポーツ交流会
18日	健康診断
20日	仲間の会 誕生会(1人)

これからの行事予定

17日	日帰り旅行
24日	仲間の会 誕生会(1人)
15日	仲間の会 誕生会(2人)
22日	クリスマス会
1月	1月の行事予定
4日	仲間の会 <small>新年の抱負を発表する会 (みかんを食へながら)</small>
19日	仲間の会 誕生会(2人)
2月	2月の行事予定
2日	節分豆まき
16日	仲間の会 誕生会(3人)

朝晩冷え込むようになりましてね

風邪やインフルエンザにかからないよう気をつけてね!!



※月の第1金曜日は、レクリエーション、第3金曜日に、仲間の会・誕生会を、仲間の会主催で行います。



アイスを食べる会



アイスを食べる会の前に開かれた輪投げ大会

「がんばれー」、「狙って投げてー」、「前のピンを見てー」仲間たちの声が響きます。猛暑が続いていたのに、今は、夏も足踏み状態で過ごしやすい日が続いています。

8月4日（金）14時半から食堂で、仲間の会主催の恒例行事である「アイスを食べる会」が開催されました。「アイスを食べる会」は、2009年から始まりました。アイスを食べるのに、なぜ、仲間たちの声が響いているのか？それは、おいしくアイスを食べるための工夫として、少し体を動かした後に食べたほうがよりおいしく食べられるのでは？との提案を受け、今回のレクリエーションも例年通り、輪投げ大会を行いました。テーブルごとに、順番に、仲間1人ずつ輪を10回投げました。輪投げが終わると、多く入った仲間からくじを引きました。くじを開くと、アイスのスーパーカープのバニラ、赤城しぐれのいちご（カップ）、ピノのバニラ・アーモンド・チョコ、パピ



くじ引きで、めぐり合ったアイスを食べて涼む仲間たち



このチョココーヒーマル・ホワイトサワー・グレープの種類が書いてあり、皆が楽しみにしていたアイスを食べました。本日の「アイスを食べる会」の行事は無事に終了しました。仲間たちに感想を聞くと、「輪投げが楽しかった」、「みんなと食べられておいしかった」、「アイスが冷たくてよかった」と、話していました。

1週間の仕事も終わり誰もがほっとする金曜日。待ちに待った午後のひとときのアイスは全員が満足している様でした。「アイスを食べる会」が終わると、お盆休みも近いです。お盆が過ぎると、夏から秋へと季節の移ろいを感じはじめますね。

（PORI）

に っ て き ま し た

わらしべのみんなは、9月1日午後、散歩に出かけました。納品と余暇活動の土曜開所以外で外出するのは、久しぶりだったので「公園で野球できるのではないかと勘違いする仲間もいました。が、散歩では風の心地よさに秋を感じながら、住宅街を歩き、踏切を渡り、稲穂が垂れ下がる線路脇の道路をゆっくり歩き、建設中のアパートをながめ、「どんな建物が建って、どんな人々が住むのだろう？」と思いをはせながら、歩きました。

一休みをするため立ち寄ったさつき公園では、セミが「オウシンツクツク」とみんなを出迎え、みんなの会話を邪魔しないBGMとして2017年の夏がすぎること



☆ おりひめ様、願いをかなえて ☆

わらしべの家で、7月7日午後2時45分から仲間の会主催で10回目の「七夕の会」が開かれました。七夕の日は、1年に1度だけ「おりひめ（織姫）」と「ひこぼし（牽牛）」が天の川の上でデートをする日といわれ、この日にちなんで、願い事を書いた短冊を笹の葉につるし、おりひめ星に上達を願うとされています。



節目となる「七夕の会」も、个性的でみんなに癒しを届けている女性が司会で、笹の葉に願いごとをつるすみんなにリズムカルにかわいく「願いごとは何で

すかああ」とたずね、たずねられた人はひとりひとり、「家族でお出かけしたい」、「動物園行きたいです」、「巨人が優勝してほしい」、「仕事一生懸命がんばります」などと答えてからつるし、願いをこめていました。願いをこめた短冊を笹につると、司会者から「ありがとう、ありがとうございます」と感謝されていました。「たなばたさま」を合唱したあと、短冊を見ながら楽しくおしゃべりする仲間たち。おりひめさんとひこぼしさんが来て、僕らが書いた願い事を読んでくれて叶うといいな〜！という願いを天高く願って閉会しました。

(混む)



みんなで、散歩

を知らせてくれていているようでした。さつき公園からわらしべの家に帰って、ゆつくりお茶を楽しみ、週明けの作業に英気を養っているようでした。

ところで、お米は4月から6月にかけて田植えをし、9月から10月にかけて最盛期を迎える稲刈り。皆さんは、ごはん1膳におおよそ何粒のお米がよそわれているのか考えたことは、ありますか？なんと、3250粒も入っているそうです。普段はなにげなく口にしているごはんですが、ひとくちひとくちをかみ締めて食べることも大切です。

(混む)

七夕の願いごとはなになく



笹に飾られた短冊



垂れ下がる黄金色の稲穂



初夏の日差しを浴びていい気持ち



6月2日、栃木市総合運動公園にて、栃障協主催の公園清掃ボランティア活動（ゴミ拾い）が行われました。この日、朝方は雨が降っていて、清掃活動は出来るかなと心配しましたが、送迎の時間になると、初夏を感じさせるさわやかな日差しとなり、市内にあるいくつかの施設が集まることができました。

公園に着くと、職員から分別用のゴミ袋が配られ園内を施設ごとに歩きながらゴミ拾いを実施しました。例年とは違ったコースを歩き、最終目的地の「芝生広場」へ進む道順です。少し強すぎるくらいの日差しを浴びていい汗を流しました。ゴミを見つけると、「ここにあつ



ごみを探す仲間たち

た」、「あそこにあった」と言い合いながら拾いました。

芝生広場にすべての施設が集まり、ジュースとお菓子をいただき、ひと休みしました。そのあとは他の施設の仲間たちと一緒に楽しく、レクリエーションを2つ行いました。今回は、施設ごとに色でチームわけし、ボール送りができる様に並び楽しみました。2回戦ではわらしべの家が優勝しました。

2つ目のレクリエーションは、じゃんけんをして、負けたら勝つ



ボール送りを楽しむ仲間たち

た仲間の後ろに着いて、だんだんと長い列を作っていく、「じゃんけん列車」というゲームです。他の施設の仲間ともかわりながら楽しみました。最初は、誰とじゃんけんしたらいいのか、迷う仲間もいましたが、2回戦では長い列がいくつも出来て楽しめているようでした。

ある仲間は、「ごみが意外に少なくつてびっくりしました」、「ゴミが拾うのが楽しかった」、「たばこのポイ捨てはありました。もっと少ないといいなと思います」、「ボール送りは2回目まで1位になってうれしかったです」、「みんなとジャンケンしたことが楽しかった」、「2回ともじゃんけん負けだけど、面白かったです」、「他の仲間たちと交流できて楽しかった」と、話していました。

半日一緒に市内の施設の仲間たちと交流でき、楽しい時間を過ごせました。

（PORI）



ボールを落とさずに送れるかな



二十歳になったゆーあい工房まつり盛大に！



「いらっしゃいませ」と、笑顔の仲間たち

障害福祉サービス事業所「ゆーあい工房」などを運営する社会福祉法人うまぐりの里は、今年で20歳を迎えられ、5月21日に法人創立20周年記念ゆーあい工房まつりが開催されました。わらしべの家は希望者全員で参加しました。

まつりには20歳を祝うため午前10時前から近隣住民、栃木市ご当地キャラクター（非公式）トチギシティーさんと栃木市ご当地アイドル「あかさた、ナ」リーダーのゆりかさんが訪れ、午前10時30分過ぎに栃木市マスケットキャラクター「とち介」や、栃木市長鈴木俊美様も訪れていました。みんなとふれあい、とち介を呼び止める栃障協物産展「わくわく広場inゆーあい工房まつり」出店店舗のメンバーたち。わ

らしべの家のテントにも愛くるしい表情で「ぶにぶにゅ」と歩いてこられ、メッセージカード、さをり織り製品に関心を持ってくれました。感謝！

ゆーあい工房食堂で、奏でられるピアノのメロディーや、駐車場に響くパワフルでしっとりとした演奏に心を躍らせながら、過ごすお昼時。13時すぎから会場では「のど自慢」が始まり、市内のサービス事業所から出場を希望した仲間たちは、たくさんのお客さんを前に、思い思いに選曲した歌を披露し、まつりに花を添えました。わらしべの家からは、心優しい男性が「さんぽ」を歌い、帽子が似合う女性は「サライ」を歌い、たくさんの拍手とクッキーをもらい、とってもいい笑顔が浮かべていま



とても上手に歌っていました♪



がんばれ～♪

した。

楽しい時間は、まだまだ終わりませぬ。13時45分すぎからは、大抽選会。スタンブラリーでもらった抽選券を握りしめ、会場内で、「92番」、「149番」、「150番」次々に読み上げられる数字に集中していました。持っている数字が呼ばれると、ガッツポーズをしたり、笑顔になったり、喜びを爆発させている人が多かったです。

14時30分、ゆーあい工房まつりは、これまでの歳月でできた地域との絆を再確認し、閉会しました。ちなみに、わらしべの里ならびにわらしべの家は、財団法人から数えると、栃木市大宮町に産声を上げて今年で37歳です。（混む）



貸借対照表

平成29年3月31日現在

(単位 円)

資産の部				負債の部			
科 目	当年度末	前年度末	増 減	科 目	当年度末	前年度末	増 減
流動資産	18,083,717	18,293,356	-209,639	流動負債	2,730,962	2,878,961	-147,999
現金預金	8,014,541	8,079,102	-64,561	短期運営資金借入金	0	0	0
有価証券	0	0	0	事業未払金	2,191,104	2,329,996	-138,892
事業未収金	10,069,176	10,214,254	-145,078	その他の未払金	0	0	0
未収金	0	0	0	支払手形	0	0	0
未収補助金	0	0	0	役員等短期借入金	0	0	0
未収収益	0	0	0	1年以内返済予定設備資金借入金	0	0	0
受取手形	0	0	0	1年以内返済予定長期運営資金借入金	0	0	0
貯蔵品	0	0	0	1年以内返済予定リース債務	0	0	0
立替金	0	0	0	1年以内返済予定役員等長期借入金	0	0	0
前払金	0	0	0	1年以内支払予定長期未払金	0	0	0
前払費用	0	0	0	未払費用	0	0	0
1年以内回収予定長期貸付金	0	0	0	預り金	0	0	0
短期貸付金	0	0	0	職員預り金	539,858	548,965	-9,107
仮払金	0	0	0	前受金	0	0	0
その他の流動資産	0	0	0	前受収益	0	0	0
徴収不能引当金	0	0	0	仮受金	0	0	0
				賞与引当金	0	0	0
				その他の流動負債	0	0	0
固定資産	81,974,358	84,948,498	-2,974,140	固定負債	5,177,874	4,584,882	592,992
基本財産	47,164,102	49,291,307	-2,127,205	設備資金借入金	0	0	0
土地	11,993,222	11,993,222	0	長期運営資金借入金	0	0	0
建物	35,170,880	37,298,085	-2,127,205	リース債務	0	0	0
定期預金	0	0	0	役員等長期借入金	0	0	0
投資有価証券	0	0	0	退職給付引当金	5,177,874	4,584,882	592,992
その他の固定資産	34,810,256	35,657,191	-846,935	長期未払金	0	0	0
土地	0	0	0	長期預り金	0	0	0
建物	0	0	0	その他の固定負債	0	0	0
構築物	2,268,164	2,410,740	-142,576	負債の部合計	7,908,836	7,463,843	444,993
機械及び装置	0	0	0	純資産の部			
車輛運搬具	2,420,181	3,473,713	-1,053,532	基本金	9,417,200	9,417,200	0
器具及び備品	449,360	693,451	-244,091	国庫補助金等特別積立金	21,925,470	23,623,513	-1,698,043
建設仮勘定	0	0	0	その他の積立金	23,593,877	23,593,605	272
有形リース資産	0	0	0	施設整備等積立金	17,840,410	17,840,196	214
権利	0	0	0	施設運営積立金	5,753,467	5,753,409	58
ソフトウェア	0	0	0	その他の積立金	0	0	0
無形リース資産	0	0	0	〇〇積立金	0	0	0
投資有価証券	0	0	0	次期繰越活動増減差額	37,212,692	39,143,693	-1,931,001
長期貸付金	0	0	0	(うち当期活動増減差額)	-1,930,729	-448,576	-1,482,153
退職給付引当資産	5,177,874	4,584,882	592,992	純資産の部合計	92,149,239	95,778,011	-3,628,772
長期預り金積立資産	0	0	0	負債及び純資産の部合計	100,058,075	103,241,854	-3,183,779
施設整備等積立資産	17,840,410	17,840,196	214				
施設運営積立資産	5,753,467	5,753,409	58				
その他の積立資産	0	0	0				
差入保証金	0	0	0				
長期前払費用	0	0	0				
その他の固定資産	900,800	900,800	0				
資産の部合計	100,058,075	103,241,854	-3,183,779				



資金収支計算書

(自)平成28年4月1日 (至)平成29年3月31日

(単位 円)

勘定科目		予算(A)	予算(B)	差異(A)-(B)	備考
事業活動による収支	収入				
	就労支援事業収入	5,700,000	5,477,889	222,111	
	障害福祉サービス等事業収入	57,399,700	57,199,386	200,314	
	借入金利息補助金収入	0	0	0	
	経常経費寄附金収入	20,000	18,400	1,600	
	受取利息配当金収入	500	368	132	
	その他の収入	610,000	581,499	28,501	
	流動資産評価益等による資金減加額	0	0	0	
	事業活動収入計(1)	63,730,200	63,277,542	452,658	
	支出				
人件費支出	43,145,000	43,168,779	-23,779		
事業費支出	7,722,170	7,671,031	51,139		
事務費支出	7,101,000	7,010,933	90,067		
就労支援事業支出	5,700,000	5,477,684	222,316		
利用者負担軽減額	0	0	0		
支払利息支出	0	0	0		
その他の支出	10,000	10,483	-483		
流動資産評価損等による資金減少額	0	0	0		
事業活動支出計(2)	63,678,170	63,338,910	339,260		
事業活動資金収支差額(3)=(1)-(2)	52,030	-61,368	113,398		
施設整備等による収支	収入				
	施設整備等補助金収入	0	0	0	
	施設整備等寄附金収入	0	0	0	
	設備資金借入金収入	0	0	0	
	固定資産売却収入	0	0	0	
	その他の施設設備等による収入	0	0	0	
	施設整備等収入計(4)	0	0	0	
	支出				
	設備資金借入金元金償還支出	0	0	0	
	固定資産取得支出	0	0	0	
固定資産除却・廃棄支出	0	0	0		
ファイナンス・リース債務の返済支出	0	0	0		
その他の施設設備等による支出	0	0	0		
施設整備等支出計(5)	0	0	0		
施設整備等資金収支差額(6)=(4)-(5)	0	0	0		
その他の活動による収支	収入				
	長期運営資金借入金元金償還寄附金収入	0	0	0	
	長期運営資金借入金収入	0	0	0	
	長期借付金回収収入	0	0	0	
	積立資産取崩収入	0	0	0	
	その他の活動による収入	0	0	0	
	その他の活動収入計(7)	0	0	0	
	支出				
	長期運営資金借入金元金償還支出	0	0	0	
	長期貸付金支出	0	0	0	
積立資産支出	0	272	-272		
その他の活動による支出	0	0	0		
その他の活動支出計(8)	0	272	-272		
その他の活動資金収支差額(9)=(7)-(8)	0	-272	272		



「2年間通してみんなが楽しく過ごせるように心がけていきたい」

みなさん、こんにちは。体調など崩さず、毎日すこやかに過ごしてでしょうか？年に1回行っているおなじみの仲間の会・会長にインタビューのコーナーです。

昨年度は仲間の会の選挙があり、見事2期連続で会長として当選されたSさん（24）にお話を聞きました！

Q1・2期連続3年目の会長としての

活動を振り返ると

「2期目の会長として、チャレンジしたいことはあります。今までよりももっと仲間の気持ちをもとめて行きたい、一つにしていきたい」

Q2・任期がH30年9月までの予定なので以前の

役職である副会長から合わせると合計3期6年行うことになりました。仲間の会役員として、自分のためになったことや、心に残ったこと、成長したこと、感じたことはありますか？

「会長として、トラブルが起きないように心に心がけ、みんなと仲良く過ごせるようになった」

Q3・昨年の10月、役員の入替えがありました

が、どんなメンバーですか？

「年上のメンバーが多く頼りに出来るので安心している。みんな、とても仲が良い」

Q4・今年度はどんな会にしたいでしょうか。

「みんなが話し合いに参加し発言しやすくなるように、他の役員たちとも意見を出し合っていきたい」

Q5・仲間たちにメッセージをお願いします。

「2年間通してみんなが楽しく過ごせるように心がけていきたい」



編集後記

いつも、「わらしべの里通信」を読んでくださり、ありがとうございます。最新号は、2017年春以降でみんなが、楽しかったことを記事にしています。秋以降も、わらしべの家で33名のみんなが、楽しかったことを記事にします！

今年の夏は、東日本から北日本にかけてオホーツク高気圧に覆われ暑いのか、寒いのかよくわからない季節でしたね。それでも黄金色の稲穂がたれ、お米が取れたことにほっと一安心ですね。

そういえば、僕の両親は9月初旬万歩計を購入し、僕の介護、買い物、ガーデニングなどでほぼ毎日一万歩を記録しています。感謝しながら、「10日で、10万歩だね」と喜ぶ僕は、わらしべの家から帰宅後カラムを噛んでいます。あからの伝達で噛めば満腹感が得られ、ダイエットにも効果的？！そこまでは、わかりませんが、継続は、力なり。（亮）



朝晩が冷え込む様になりました。冬が一步近づいて来ましたね。

今年、心に残った出来事は、3月に那須町で高校生らが登山中に雪崩に巻き込まれ8人が亡くなるという大惨事です。本当に残念でなりません。僕も高校生の時「雪山体験」で、何度か雪山に行きましたが、楽しい思い出がありません。一步間違つと死につながることもあるのが雪山です。注意しなくては、なりません。我が家にも同じくらいお甥がいるので、人ごととは思えない大変悲しい出来事でした。心よりご冥福をお祈りします。

8月には、九州で大変な豪雨に見まれ、家や橋などが流され被害にあわれた方々が多く出ました。身近では、この様な経験をした者はおりませんが、もし、自分がこの様な事になったらどうしようかと思えます。

9月には、北朝鮮がミサイルを打ち上げました。初めてJアラートが発動し、テレビを見てどうしたらよいのかわかりませんでした。僕は、車イスの生活なので、何かあると不安になります。世界中の皆が幸せに暮らせる様に1日も早くなればと思います。（範）



社会福祉法人わらしべの里

『わらしべの里通信』第45号(通巻59号)
 発行元 社会福祉法人わらしべの里
 発行責任者 金坂 直仁
 編集者 わらしべの家パソ工房
 〒328-0011 栃木市大宮町2708-3
 電話 0282-27-1627
 Fax 0282-27-1675
 E-mail warasi-nk@cc9.ne.jp (事務所)
 http://www.cc9.ne.jp/~warashibenosato/

わらしべの家

検索